

Les clés d'un foyer heureux – une discipline cohérente

Le monde nous regarde et dit : « Vos enfants sont si bien élevés. » Et ils peuvent l'être, en effet, parce que le plan de Dieu fonctionne vraiment. Les conséquences d'une discipline cohérente dans un foyer sont vraiment admirables. Chaque parent chrétien ressent le besoin de développement dans ce domaine. Pourtant, aucun foyer chrétien ne doit être privé de ce privilège. Avec l'aide de Dieu et l'encouragement d'autres familles pieuses, nous pouvons atteindre cet objectif.

La discipline comprend l'instruction, la formation corrective et la punition en cas de mauvais comportement. L'objectif est de gagner puis de maintenir le contrôle en exigeant l'obéissance, d'établir des modèles ordonnés de comportement et de conduite, et d'enseigner la maîtrise de soi à nos enfants en pleine croissance. La discipline est une partie nécessaire de l'éducation des enfants parce qu'ils ont hérité de la nature adamique et chercheront naturellement à se faire plaisir. « La folie est attachée au cœur de l'enfant ; la verge de la correction l'éloignera de lui » (Proverbes 22:15).

Comment la cohérence s'allie-t-elle à la discipline ? Sur quelle base les parents entreprennent-ils une si grande tâche ? Tout d'abord, nous devons comprendre que le monde n'a pas grand-chose à offrir pour produire des enfants disciplinés. Nous devons nous tourner vers la Parole de Dieu, car ces principes n'ont pas changé et ont produit de nombreux hommes et femmes fidèles pour l'œuvre du Seigneur. Les parents doivent être convaincus que la voie de Dieu est la seule voie possible. Nous ne pouvons pas faire de compromis avec les philosophies modernes qui mettent l'accent sur les relations, la corruption ou la sévérité et espérer obtenir une certaine constance.

Les parents doivent posséder la pensée du Christ. L'attitude de serviteur humble que le Christ a affichée pendant qu'il était sur terre nous aidera à maintenir une dépendance appropriée à l'égard de Dieu. Il est essentiel de consacrer du temps à la prière. Les parents se sentent à juste titre inadéquats et doivent implorer quotidiennement l'aide de Dieu pour cette tâche qui leur est confiée lorsqu'ils reçoivent les bénédictions d'avoir des enfants.

Les parents doivent eux-mêmes mener une vie disciplinée. Nous devons être fidèles dans notre adoration personnelle. Nous devons établir un programme cohérent et ordonné pour les routines quotidiennes. Développer la ponctualité dans les activités quotidiennes aidera les parents à être op- portuns dans la gestion des problèmes de discipline qui surviennent.

Les pères doivent prendre l'initiative dans ce domaine de la vie familiale. Les deux parents doivent travailler ensemble et montrer qu'ils se soutiennent mutuellement dans leurs décisions. Les enfants doivent apprendre à respecter l'autorité et la direction de leur mère en l'absence de leur père.

Une discipline cohérente exige que des mesures appropriées soient prises dès le plus jeune âge. Une main ferme peut suffire pour un enfant de six mois, mais ne produira pas à elle seule les résultats souhaités chez un enfant de deux ans. L'utilisation biblique de la verge ne sera jamais dépassée et doit continuer à être défendue dans notre formation des enfants. Ceux-ci apprendront à associer la douleur à la discipline et ils s'y attendront lorsqu'ils désobéiront. Si nous, parents, devenons laxistes, nos enfants apprendront à faire tout ce qu'ils peuvent.

La discipline devient cohérente lorsqu'elle est toujours administrée avec amour. Si notre esprit est échauffé, nous devons le laisser se calmer suffisamment pour que l'enfant puisse ressentir notre amour après l'administration de la discipline. Les enfants apprendront à se sentir en sécurité dans le repos qui suit une conscience éclaircie.

Une discipline cohérente exige de la persévérance. Si l'infraction a nécessité une discipline hier, aujourd'hui doit apporter les mêmes résultats ou des résultats plus importants. Les enfants ne doivent pas s'en tirer aujourd'hui en sachant qu'ils ont fait quelque chose de mal hier. Une telle incohérence les entraîne à recourir à la corruption ou à devenir audacieux pour voir ce qu'ils peuvent faire. Notre vision doit aller au-delà du présent si nous voulons fournir les efforts nécessaires. « Châtie ton fils, car il y a encore de l'espérance ; mais ne désire point le faire mourir » (Proverbes 19:18).

Une discipline cohérente ne repoussera pas l'inévitable. Si nous traitons pas le problème rapidement, la discipline perd de son efficacité. Il est possible que maman attende parfois le retour de papa à la maison pour régler un problème de discipline, mais cela ne doit pas se produire régulièrement.

Une discipline cohérente génère une stabilité émotionnelle. Les enfants apprennent à identifier et à exprimer leur culpabilité lorsqu'ils ont mal agi. Après avoir essayé en vain de cacher leur faute, ils l'avouent, sachant qu'ils seront punis. Ils savent également que cela leur donnera bonne conscience et qu'ils pourront à nouveau être heureux. Plus tôt les enfants apprennent ce cycle, plus tôt ils en apprécieront les résultats et pratiqueront l'obéissance en raison de la paix et du bonheur qu'elle leur apporte, ainsi qu'à leurs parents. « Châtie ton fils, et il te donnera du repos, et il procurera des délices à ton âme » (Proverbes 29:17).

La discipline ou son absence ont des conséquences éternelles. Les parents qui sont laxistes dans ce domaine seront tenus responsables des occasions que leurs enfants auront manquées. Pussions-nous, en tant que parents, être fidèles à cette vocation qui consiste à préparer de jeunes âmes au service du Seigneur.

— Charles Martin